

sienten al retirarse de la vida periodística y el acendrado cariño que profesan á las ideas republicanas.

«Esta hoja por nosotros tan querida, esta hoja que lleva los mejores años de nuestra juventud; esta hoja que consigna los mejores sentimientos de nuestro corazón, nuestro grande, inmenso amor á Tarragona; esta hoja que contiene toda nuestra alma, todas las concepciones de nuestro entendimiento, pobres, sí, pero tan nobles, tan honradas, que á medirlas sólo alcanza la gran sinceridad con que están expuestas. Esta hoja, decimos, no desaparece por falta de vida material, ni por desvanecimientos políticos de los que la vienen informando.

El Orden, desaparece porque en España, más que por los procedimientos de gobierno, por la educación social, por la idiosincrasia de los individuos que influyen en la vida de las localidades, la libertad es un mito, una mentira asquerosa.»

Para terminar diremos, que esperamos que la ausencia de *El Orden*, sea la menos duradera posible.

En el tren exprés del viernes salieron para Barcelona, en departamento reservado, la distinguida familia acompañada de su señor Padre el excelentísimo señor don Manuel Porcar y Tió, después de haber pasado una larga temporada en su importante y cómoda finca «Balneario de Nuestra Señora de la Esperanza» que posee en el barrio de Remolinos.

Les deseamos un feliz viaje, así como sentimos los numerosos amigos que cuentan en la ciudad del Ebro, la separación de tan ilustre familia y en particular en las noches de función que por la inteligente compañía de zarzuela se vienen dando en su Teatro del Balneario.

El núm. 30 de *La Revista Blanca*, perteneciente al día 15 del actual, publica el siguiente sumario:

Sociología (Sección Española): «¿Quiénavigila á los vigilantes, por P. Dorado.—«Mens sana in corpore sano,» por Donato Luben.—(Sección del exterior): «Nueva teoría sobre el genio,» por el doctor L. Winiarski.

Biografía: «A. Hamon,» por Whirlily (Eugenio Thebault).

Ciencia y arte: «Fisiología,» por el doctor Fernando Lagrange (traducción de Ricardo Rubio)—«Entre dos fuegos,» por Federico Urales.

Sección Libre: «El socialismo anarquista,» por R. Mella.—«Cero... y van mil,» Soledad Gustavo.—«Enseñando la oreja,» por S. Gomilla.—«Entre dos ladrones,» por Daniel Egea.—«Las dictaduras,» por Francisco Macein.

Tribuna del obrero: «Mirada retrospectiva,» por Diego Espinosa.

Como verán nuestros lectores, es un número notabilísimo.

La Administración: Ponzano, 8 Madrid.

Ha sido preso en Málaga nuestro excelente amigo y correligionario D. Antonio Azuaga.

Ignoramos si, á la fecha presente, habrá ya recobrado su libertad; pero sea esto así ó continúe preso, parecemos que se trata de una insigne arbitrariedad.

Se dice que se le ha reducido á prisión por conspirar...

Esta es otra infamia, si se considera que no hay ningún carlista conocido que esté preso, cuando es público y notorio que conspiran todos ellos, y hasta el gobierno ha declarado oficialmente que lo sabe.

Si por conspirar prenden, que nos prendan á nosotros, que prendan á los españoles.

Pero ¿es que el gobierno se imagina que vivimos á gusto bajo la hendidá puzña de Polavieja, Pidal y consortes?

Los católicos se escandalizan cada vez que al guén censura al Papa infalible.

Pero aquí lo que dicen ahora los que han estado en Burgos.

«El Papa nos recomienda el mayor respeto á la Regencia, por ser poder constituido, como en Francia á la República. La teoría de los hechos consumados.

Si quiere que le obedezcamos, comienza él por darnos el ejemplo reconociendo y reconciliándose con la dinastía de Saboya, hecho consumado y poder constituido.

Por medio de la prensa nos hemos enterado, que el ministro de Hacienda ha dejado cesante á nuestro muy querido amigo don Alonso Román Vega, probo y digno Delegado de Hacienda en la vecina provincia de Castellón, donde á pesar del poco tiempo que cuenta de estancia, se ha captado generales simpatías; pero al señor Villaverde, ese regenerador de nuevo cuño, le importa poco el que uno cumpla con su obligación, pues no siendo de sus paniaguados, los declara cesantes... Buena manera de regenerar.

El señor don Román Vega, que hace pocos meses estaba de gobernador civil en esta provincia, nos dió á conocer las relevantes dotes que para el desempeño de tan difícil cargo le adornaban, demostrando en todos los actos, una envidiable entereza de carácter y una hidalguía y caballerosidad á toda prueba.

La redacción de *El Eco de la Fusión*, que se honra con su amistad, deplora el natural disgusto que habrá experimentado tan digno funcionario, no por la materialidad del cargo, sino por la ingratitude que demuestra, pero... para algo vivimos en España.

La novillada del Domingo, resultó algo floja.

Los toros, muy bien criados, buena estampa, y de alguna bravura, en particular el primero y tercero.

Los espadas desgraciadísimos y con mucho miedo.

La presidencia bien.

La entrada regular.

El viernes por la mañana, una mujer anciana vecina de la partida del Pimpí, cayó en el mercado con tan mala suerte que se lastimó una pierna.

Auxiliada por los dependientes de la autoridad fué trasladada al Santo Hospital.

El silvido de una locomotora espantó á la caballería de un carro, que desbocado otropelló á un niño que recogía estiércol, cansándole fuertes contusiones que le fueron curadas en nuestro Santo Hospital.

La feria que se celebrará en Alfara los días 28, 29 y 30 del actual, promete verse en extremo concurrida, dados los abundantes y buenos pastos de que dispone aquella localidad, y la gratitud en la manutención de ganados forasteros, durante su permanencia en aquel término y sobre todo la segura y cordial acogida que dispensa aquel vecindario á cuantos concurren á las ferias.

También fué conducido al Hospital, por orden del alcalde, un niño en estado grave, por caracer su familia de recursos y no reunir la casa las debidas condiciones de higiene.

Desde la noche del sábado hasta la del domingo último, reinó un fuerte vendabal que ocasionó graves perjuicios á la agricultura y en particular á la cosecha de arroz, que nos aseguran son de gran consideración.

Ha sido nombrada maestra interina de la Cenia, D.^a Dolores Casals y Rich.

Recordamos á los mozos del actual reemplazo, que si dejan de presentarse en los Ayuntamientos respectivos á recoger los pases expedidos por la zona del reclutamiento, serán declarados prófugos con arreglo á la vigente ley de quintas.

El miércoles regresó á Tarragona después de haber permanecido entre nosotros dos días, el ilustrado jóven D. Manuel Luengo, hijo del Sr. Gobernador de esta provincia, amigo particular nuestro. Su viaje no tuvo más objeto que saludar á los muchos amigos que tiene en esta ciudad.

El día 29 del actual se celebrará en las Casas Consistoriales, la subasta para el aprovechamiento de los pastos en Fullo-la, Buinaga, Mola y otros, verificándose el remate á las doce, según se anuncia en la Alcaldía.

Por el Ministerio de la Gobernación se ha resuelto, que se fallen á la vez la exclusión de talla y la de defecto físico de de los mozos, cuando ambas circunstancias concurren en un solo individuo.

Para que acabe de convencerse nuestro vecindario de las desvergüenzas de *Los Debates*, órgano de los asesinos de la noche del 16 de Abril y otras menudencias de criminalidad, copiamos de dicha publicación:

«Se anuncia la subasta para el arriendo de la Plaza de Toros de esta ciudad, bajo el tipo de dos mil pesetas anuales y con sugestión al pliego de condiciones que obra en la Secretaria del Ayuntamiento.

El remate se señala para el día 5 del próximo mes de Octubre, á las 12 de la mañana.

¿Qué apostamos á que resultará Ribás el mejor postor...»

Son tan infames y cobardes esos mundos *Debates*, que con la podredumbre que les caracteriza, se atreven á calumniar, salpicando con indecentes suposiciones, la inmaculada honra de nuestro querido amigo y jefe del respetable partido republicano don Juan Ribás, quien con su conducta intachable de amor á su país y á la dignidad del mismo, supo conquistarse las simpatías de la mayoría de los electores de la comarca, que juntos expulsaron para siempre de las esferas oficiales y del roce de nuestros conciudadanos, á los miserables *Debates*.

Fallecimiento

En el vecino pueblo de Alfara, ha fallecido uno de estos días á una edad muy avanzada, el consecuente republicano y amigo nuestro don José Martí Bascó. ¡Séale la tierra leve! y nuestro pésame á la familia.

Agradecemos al muy ilustre Sr. Gobernador la atenta invitación que nos hace para acompañarle en la Proesión que se celebró ayer en Tarragona con motivo de llevar el Pendón principal, ofrecido por el Ayuntamiento de aquella capital.

Segun noticias, son muchos los aficionados de esta ciudad que se han trasladado á Tarragona para asistir á la novillada de hoy.

Deseamos á la empresa pingües beneficios.

¿Que tal?

Dios Patria y Rey.—Las estampitas del Corazón de Jesús han aparecido en Villarreal, llevando el pie la divisa carlista.

Nos place que los *corazoneros* se vayan quitando la careta.

Bien hemos dicho nosotros, que si lo de las placas era el uso de un derecho, como *católicos*, apoyaríamos á los que quisieran ponerlas en sus casas, porque lo autoriza la Constitución, pero por desgracia detrás de cada placa hay un fusil carlista y estos fusiles no los autoriza la Constitución.

Estos fusiles ha de arrancarlos el pueblo, como pueda.

Polavieja y el Clero

Leemos en el *Diario de Tortosa* del 16: «El general Polavieja, ha llegado á Cangas de Tineo, siendo recibido con repiques de campanas, por el clero y todas las Cofradías.»

Ahora bien: Si el General Polavieja es malo, como liberal y como ministro, según dice diariamente el *Estandarte Católico*, ¿por que el Clero de Cangas de Tineo, sale á recibirle con cruz alzada y hace repicar las campanas?

Porque una de dos: O el *Estandarte*, no sabe lo que escribe, ó el clero de dicha población no sabe lo que se hace, agasajando á quien, según el *Estandarte* de uno y otro día, no hace nada bueno en favor de la Iglesia.

Los republicanos, es cierto que andamos divididos, pero los católicos de nuevo cuño, no se ponen de acuerdo ni á tres tirones.

Diganlo sino, carlistas é integristas. Los últimos aun á regañadientes respetan al Papa, pero los primeros no se precatan en decir que no le obedecen.

Importante reforma

Diferentes veces hemos llamado la atención por medio de artículos titulados «Nuestra Administración», encareciendo la necesidad de llevar á cabo, todas aquellas reformas más necesarias á la higiene y salubridad pública de esta ciudad, contándose entre estas el abastecimiento de aguas, así es, que hemos visto con gusto la perforación del terreno situado al lado de la esplanada de Remolinos, para la colocación de un tubo de diámetro interior de 30 centímetros con dicho objeto, estando encargado de esta operación, el re-

putado contra maestre don Vicente Gemino, que dados sus conocimientos, no dudamos saldrá victorioso y Tortosa podrá contar con agua potable en abundancia, uno como decimos, de nuestros constantes deseos en pró del bien público.

Sociedad Colombófila de Tortosa *Correo Alado*. Concurso de velocidad para pichones del año.

Itinerario

Estaciones	Kiló.	Entrega	Días	Mes	Suete	Día
Amposta	7	»	8	Octub.	»	9
Ampolla	22	»	12	»	»	13
Hospitalet	33	»	16	»	»	17
Salou	52	»	22	»	»	23
Calafell	86	»	26	»	»	27
Sitjes	108	»	2	Nobre.	»	3
Barcelona	144	»	8	»	»	9

(Concurso.)

ANUNCIO OFICIAL

EDICTO

El Alcalde Constitucional de esta ciudad:

Hace saber: Que habiéndose recibido en esta Alcaldía las cédulas personales del actual ejercicio, se hace público por el presente edicto, para que todos los habitantes de este término municipal, obligados á proveerse de dichos documentos, puedan pasar á recogerlos desde esta fecha, en la Recaudación de Arbitrios municipales, sita en estas Casas Consistoriales y horas de nueve de la mañana á una de la tarde.

Tortosa 21 Septiembre de 1899.

Eduardo Rico.

Alcaldía Constitucional de Tortosa:

En cumplimiento de lo acordado por el excelentísimo Ayuntamiento de mi presidencia en sesión ordinaria del día de hoy se anuncia publica subasta para el arriendo de la plaza de Toros de esta ciudad, bajo el tipo de dos mil pesetas anuales, cuyo acto se celebrará en esta Casa Consistorial á las doce de la mañana del día cinco de Octubre próximo, con arreglo al pliego de condiciones respectivo y al R. D. de 4 de Enero de 1883.

Para tomar parte en dicha subasta se depositará previamente en la caja de fondos municipales el cinco por ciento de la referida cantidad no siendo admisible ninguna proposición que no cubra el tipo señalado.

Las proposiciones se redactarán con arreglo al modelo que al final se espesará, extendidas en papel timbrado de la clase 12 y se entregarán al presidente de la subasta en el acto de principiarse esta en un pliego abierto como tambien su cédula de vecindad y el resguardo que acredite la constitución del depósito provisional.

El rematante vendrá obligado á satisfacer los gastos de anuncios, expediente, reintegros y demás concernientes á la subasta, descontandosele al hacerle efectivo el importe del remate, el impuesto de pagos al Estado.

El pliego de condiciones á que ha de sujetarse el arriendo se hallará de manifiesto en la Secretaria municipal.

Tortosa 13 de Septiembre de 1899.

El Alcalde,
Eduardo Rico.

Modelo de proposición

D. N. N. vecino de. según cédula personal que acompaña, enterado del anuncio de subasta de fecha de. presente año inserto en el *Boletín Oficial* de la Provincia número. se compromete á arrendar la plaza de toros de esta Ciudad por el precio anual de. con arreglo al pliego de condiciones á que ha de sujetarse dicho arriendo.

(Fecha y firma.)

El Alcalde Constitucional de esta Ciudad

Hace saber: Que para evitar perjuicios y molestias á los cosecheros y especuladores que tengan depositadas en las fincas enclavadas dentro el radio de esta Ciudad, algunas de las especies que estén sujetas al impuesto de consumos y muy especialmente el vino, se les advierte se sirvan manifestar á esta Administración de Consumos la cantidad de las mismas y sitio en que se hallen depositadas, en lo que resta del corriente mes, de lo contrario caerán en las responsabilidades que previene el vigente Reglamento de Consumos.

Tortosa 23 de Septiembre 1899.

El Alcalde.—Eduardo Rico